

Este es un statement del vapuleado director de Radio Educación.- Cualquier defensa que haga la autoridad frente a los intereses reales/<sup>de los supuestos</sup> trabajadores es de por si ~~impopular~~ este caso lo es más, porque las cuatro personas a las que se les retiró la confianza, siendo trabajadores de confianza, mejor dicho, empleados de confianza, mejor aún, funcionarios de la estación ~~ha~~ sido cubierta mañosamente por un velo de heroísmo que no corresponde a la realidad. Por otra parte, se trata de un medio de comunicación que tiene una audiencia muy importante cualitativamente muy importante, por sus características casi la única opción a la que pueden acceder los medios ilustrados y críticos del país, de la ciudad para ser más precisos. La verdad de las cosas es que la estación se ha transformado rápidamente. De una emisora pequeña con 25 trabajadores, incluyendo al director, los funcionarios, los técnicos, locutores, en un periodo de 5 años ha crecido en 400% su personal. Las autoridades han ido ~~conducido~~, coordinando las actividades de los trabajadores de acuerdo a su perspectiva personal a la dinámica de crecimiento, a las relaciones, ~~relaciones~~ de la estación con la audiencia. ~~y~~ cuando me fue encargada la coordinación de la estación me encontré una situación cuantitativamente diferente a como venía siendo en el pasado, tanto el número de personal como los intereses que representan, ellos, los grupos que se han formado entre ellos como el monto del presupuesto. ~~la dimensión de la audiencia~~, la presencia en el ánimo de los radioescuchas planteaba una situación diferente a las anteriores. ~~max~~

Desde mi punto de vista un pequeño núcleo de trabajadores de confianza había venido formando una agrupación de carácter informal que intentaba convertirse en ese momento en el único canal de expresión de las demandas de los trabajadores, por una parte, siendo ~~ellos~~ funcionarios de confianza y ~~los~~ por otra parte en voceros desde su punto de vista de cualquier indicación de las autoridades. Esta situación que se prefigura ~~desde~~ <sup>desde algunos meses</sup> antes, en este momento intenta convertirse en una situación de hecho, la actitud ~~mía~~ fue la de intentar dialogar con este pequeño grupo de trab. de confi. y con los trab. en general. Valga la pena hacer un paréntesis aquí para señalar que en la estación por la misma génesis tan dinámica en ~~max~~ el crecimiento del personal que sustenta gente con plazas de base del gobierno federal, otras tantas con plaza de confianza y el 25 o 30 con un año, de honorarios más los trabajadores free lance o por obra fija, que en todo tipo de estos medios funciona. Despues de analizar con los trabajadores las principales demandas nos encontramos que ~~existían~~ algunos retrasos en el suministro fluido de pagos y algunas demandas de igualaciones de incremento que no eran atribuibles a ninguna autoridad en particular sino a la propia estructura de la génesis de la estación y las plazas <sup>de haber sido otorgadas</sup> tenían algunos meses, todo mundo sabe que en el gobierno federal se cobra hasta tres o cuatro meses después de haber obtenido la plaza, hasta entonces se recibe el cheque. Las plazas que habían sido

conseguidas muy difícilmente por parte de las autoridades, en ocasiones no correspondían al trab. que se estaba realizando, pero resolvían un problema administrativo de situación que las administraciones subsecuentes debían asumir. Ante esta situación, mi juicio fue tratar de resolver los ~~probemas~~<sup>a</sup> administrativos vitales de los trab. para poco a poco abordar el resto de los problemas, incluyendo los cambios naturales y lógicos que tienen que darse en cualquier medio dinámico. Así pues, la programación se mantiene igual, que se había manejado en la administración anterior, y abordamos los problemas de retrasos de los pagos de igualación de salarios y de incremento de los mismos, cumplimos ~~después de tres meses~~ <sup>estas</sup> demandas hasta hoy no ~~hay~~ <sup>se</sup> un sólo trabajador que tenga retraso en sus pagos, aún aquellos que tenían compensaciones atrasadas se les ha liquidado con recursos de la estación. Se igualaron todos los salarios, al que ganaba más alto en cada categoría, en ocasiones fueron incrementos hasta del 40 o 50% y además se realizó un pequeño incremento a la ~~siguiente~~ <sup>siguiente</sup> cifra de números redondos. Esto es, si el más alto ganaba 11,670 ahora todos ganan 12,000. Esta no es una actitud por la cual nosotros pensamos que merecemos algún reconocimiento, ~~sino simplemente cumplimos nuestra obligación~~ <sup>que es una obligación</sup> y creemos que es una decisión acertada el tratar de establecer un standar en el trato con los trabajadores, independientemente de ~~simpatías ideológicas~~ <sup>los incrementos</sup> posiciones ideológicas o de simpatías personales, ~~simpatías~~ fueron igual para todos y fue un análisis de nómina sin analizar ~~nosotros~~ ni ideologías. Por otra parte también los contratos que había firmado la administración anterior fueron todos renovados por otro año con un ~~13.5%~~ incremento del 13.5% que se dió el año pasado a los trabajadores federales, es decir, nosotros tratamos de crear un ambiente de institucionalidad administrativa. Sin embargo mientras ~~existen~~ nosotros realizábamos esta tarea, el pequeño grupo caciquil que pretendía asumir el liderazgo de los trabajadores y pretendía convertirse en el vocero, en el interlocutor <sup>de rumores</sup> de las autoridades se dedicó a realizar una campaña/interna con el objeto de desestimigar a las autoridades y afirmar que el hecho de que nosotros no modificaramos la programación ~~suponían~~ suponía entre otras cosas que no ~~teníamos~~ teníamos proyectos que éramos unos ~~simples~~ improvisados, en segundo lugar que los incrementos eran muy sospechosos porque lo que pretendíamos era manipular a los trabajadores a través de estos aumentos y que si nosotros no acudíamos a su experiencia para hacer las asignaciones no podíamos realizar la tarea en la radio ya que ellos se ~~sus~~ suponían los únicos potestatarios del conocimiento radiofónico. La otra medida administ. que asumí fue la de tratar de estructura las subdirecciones de la est. de tal suerte que ~~en~~ los próximos años los podamos enfrentar también con una estructura más sólida más profesional y más moderna desde mi punto de vista. La subdirección de producción que manejaba a más de la mitad del

se dividió en dos, la de producción que maneja la confección de los programas y la de programación que maneja la operación de los mismos al aire. Debo decir que esta estructuración es similar a la de otras ~~similar~~ emisoras o de otros medios de comunicación. Se crea también la sub direc. de relaciones que maneja una sola persona ~~una~~ pero que está a nivel de subdirección y que es la encargada de establecer relaciones con el sector educativo, con el sector público y con el sector social con los cuales nosotros tenemos relaciones, de tal suerte de darle una presencia documental a través de convenios, escritos, a las relaciones que nosotros tenemos, a la fecha esta subdirección ha firmado convenios con la UPN con varias univ. de prov. con el Colmex, con algunos artistas en lo part. como Alfredo Zitarrosa, Juan de la Cabada, y tenemos algunas otras proyectos de los cuales conoceremos los resultados proximamente. La idea es que todas las relaciones de la estación tengan una estructura jurídica que puedan permanecer más allá de la presencia de determinado funcionario público en la estación o en las otras instituciones.

*por*

El día que se designó al sub director de producción ~~a~~ renuncia de don Alejandro Ortiz Padilla, ~~que~~ estaba anteriormente y ~~que~~ se despidió por la jubilación, el coordinador de producción, Teodoro Villegas manifestó su inconformidad por no haber sido ~~él~~ designado él, y presentó una renuncia irrevocable que ni siquiera me entregó personalmente sino que se permitió legítimamente, desde luego, pegar en todos los pasillos de R.E., en este caso la administ. injustamente le dió curso a una renuncia irrevocable creo que sería la única ... Posteriormente un grupo de cuatro trab. de conf. ante esta decisión del coordinador de prod. Villegas, de renunciar y la autoridad de no retrazar el trámite, ofrecieron una conferencia de prensa en donde ~~hicieron~~ hicieron algunas apreciaciones que yo calificaría en dos tipos: Por una parte las situaciones de carácter administrativo, que yo considero infundadas y dolosas como las de decir que en la estación había retención de pagos, acusación muy grave porque implica la comisión de una falta de ~~exceder~~ carácter administrativo, penada administrativ. y una serie de afirmaciones de carácter subjetivo en donde se hacen juicios sobre mi persona y mi política y la programación de la emisión en un 98%, hasta este día se mantiene igual y que ellos mismos venían confeccionando. La dirección de servicios jurídicos de la SEP consideró que el hecho de hacer afirmaciones infundadas a través de canales informales es causal para aquellos que ya no le tienen confianza a la institución para la cual trabaja pues se le retire también la confianza.

4

Eso fue lo que hicimos.

A partir de esta decisión de pérdida de confianza en las autoridades de la estación que ellos hicieron y la contrapartida legítima por parte nuestra estos compañeros se han dedicado a realizar <sup>una serie de</sup> conferencias de prensa en donde se siguen haciendo el mismo número de acusaciones dolosas e infundadas y a donde se ha involucrado a administraciones anteriores, porque se habla que desde hace cinco años ellos han padecido despidos injustificados, retrazos en los ~~pagos~~ pagos, descuentos por parte del SNTE improcedentes. Yo respeto ~~que~~ las <sup>apreciaciones</sup> subjetivas sobre mi persona y la marcha de la estación que ellos tengan, no las comparto y respecto a las <sup>que se imputa a las</sup> administrativas afirmo que son infundadas, tanto las que son imputadas a la administración actual como a las <sup>que se imputa a las</sup> administraciones anteriores.

Curiosamente a partir de la renuncia de Villegas y del retiro de confianza de estos cuatro compañeros, los trabajadores de la estación han fortalecido sus trámites de sindicalización legítima y ya se han celebrado varias reuniones en la sección ~~III~~ 11 del SNTE para elegir a la mesa directiva y comité de la ~~dirección~~ sindical, sección 11 del SNTE. Para esto las autoridades no tenemos sino respeto porque consideramos que es una acción legítima por parte de ellos y pensamos <sup>que</sup> su vertebración sindical redundaría <sup>en</sup> beneficio de la institución, ya que se establecerán canales formales e institucionales para que las demandas y planteamientos de los trabajadores <sup>en</sup> la coordinación de actividades que tienen que realizar las autoridades. se realicen de manera fluida sin la presencia de agrupamientos informales sean estos de trabajadores de base o de trabajadores de confianza que pretendan asumir representaciones ilegítimas.

Pensamos ~~presentemente~~ que la marcha de la estación dada la dimensión del número de gentes que ~~trabajan~~ trabajamos allí ~~que~~ tenía que transitar por un paso como el que está aconteciendo de formalizar las relaciones entre los que allí trabajamos y que ~~dentro~~ tendría necesariamente que afectar algunos intereses de ~~que~~ aquellos que ~~se habían~~ informalmente se habían abrogado la responsabilidad o se habían ~~se habían~~ autonombado como canales de comunicación que eran ilegítimos. Sobre el juicio de la marcha de la estación yo confío en que por parte de la audiencia y la gran mayoría de los trabajadores será favorable. ~~ESTO ES UN DILEMMA~~ Sin embargo, esto es un deseo <sup>que</sup> y una reflexión que vamos a asumir y ~~que~~ hemos estado asumiendo.

Pienso por último que solo la responsabilidad, la medida, el uso inteligente de la libertad puede fortalecer a una institución que es muy importante en los medios de comunicación de la sociedad y del estado.

Yo creo que este ánimo esta en la mayoría de los trabajadores, desde luego afirmo que está en las autoridades. Que no existe ninguna pretención implícita o explícita para modificar la estructura programática y el estilo y la independencia que ha manejado ~~por, el Estado o la estación~~ o manifestado la estación.

Desde luego que como todo ente vivo tendrá que experimentar algunas modificaciones. Pero trataremos de que estas se hagan para realizar emisiones de mayor calidad, los proyectos que llevaremos a cabo están en este momento en estudio y ~~en~~ discusión entre nosotros. Nuestra pretención será el de no realizar ningún cambio sino cuando estemos seguros de que redundará en beneficio si tuvieramos la duda, si la tuvieramos en el futuro nos abstendríamos de hacer modificaciones.

El lunes de la semana pasada que llegue a la estación sobre las dos de la tarde, ~~se~~ en compañía del director jurídico de la secretaría ~~se~~ que iba a informar a los funcionarios de la decisión de retirarles la confianza, frente a la estación había dos ~~extrañas~~ patrullas y había dos policías que conversaban en la ~~parte~~ rda de la estación. Penetramos a la estación y preguntamos cual era el motivo de su presencia. Nos informaron que habían recibido una llamada anónima pidiéndoles que se presentaran en la estación. Les informamos por nuestra parte que no había delito que perseguir hasta donde nuestra información llegaba y que por lo tanto les agradecíamos su presencia, pero que pensábamos que no era necesaria.

15 minutos después se retiraron las patrullas y los guardianes del orden y hasta donde ~~mi información llega~~ ni ~~se~~ siquiera hubo un intercambio de palabras con ningún trabajador de la estación o entre las autoridades y ellos, ni siquiera penetraron a las instalaciones de la emisora y pensamos que tanto en ese momento como en el futuro sólo la comisión de un delito que difícilmente ocurrirá en la estación hará necesaria la presencia de cualquier tipo de fuerzas públicas. Sin embargo el director de la estación no puede garantizar que nunca haga falta.

Puedo afirmar si, que ningún funcionario de la estación fue autorizado y confío en que todo mundo solicita autorización para convocar a las autoridades.

Yo no soy paramónico y tampoco voy a acusar a nadie de esta situación. Pero si afirmo que las autoridades juzgamos innecesario la presencia de cualquier tipo de policía en la estación entonces y ahora.